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香港文匯報訊（記者 子京）荃灣葵青區婦女會與博羅
海外聯誼會聯合主辦「家國情—惠州、博羅兩地文化交
流」，日前滿載400名姊妹的旅遊大巴浩浩蕩蕩地啟程。
兩天行程內，獲惠州市委統戰部及博羅縣委統戰部的熱情
接待及宴請，惠州市委統戰部副部長陳滌城；博羅縣委常
委、統戰部部長曾建添、副部長葉超圖出席。

陳恒鑌中聯辦官員等出席晚會
該團同人首晚應邀出席於博羅舉行的「家國情—惠

州、博羅兩地文化交流聯歡晚會」，出席嘉賓還有：立法
會議員陳恒鑌，中聯辦官員、荃灣區議員、新界社團聯會
荃灣地區委員會、荃灣葵青婦女會首長，和大會贊助人僑
港博羅同鄉總會理事長關國偉、馬秋榮，民建聯荃灣支部
主席古揚邦；協辦團體負責人等。
曾建添致歡迎辭時表示，博羅擁有集儒釋道三教文化的
道場，歷史逾1,200年，羅浮山更是國家級5A級風景區，
期望同胞常來參觀考察，投資興業。

李麗容：力爭資源育婦女領袖
荃灣葵青婦女會理事長李麗容致辭時說，博羅與香港相
近，通過參觀交流，彼此增強了解與合作。該會成立39
年來，服務區內居民，近5年更致力爭取區議會資源，積
極培訓婦女領袖，先後培訓過300名婦女，以提升婦女素
質，為兒童及長者提供服務。
她續說，該會自2007年以來，每年一度組織數百人前

往廣東省不同地點進行交流訪問，至今已是第九年，參加
人共3,200多人，開拓了姊妹視野，增強坊眾對祖國的認
識。
李麗容強調，香港回歸祖國18年來，該會支持特區政
府依法施政，當前更是立場鮮明地支持在香港基本法框架

下，以及按照全國人大常委會「8．31」決定，為實現2017年「一
人一票」選舉特首而努力。對於一小撮反對派的過激行為，該會堅
決反對，並期望全體立法會議員以香港長遠利益為重，通過「一人
一票」特首普選的方案。
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香港文匯報訊（記者 陳文華）香港晉江同鄉會青年聯合會日前
假香港福建社團聯會會所舉行名人講座，特邀香港著名財經分析
員、香港城市大學管理科學系副教授曾淵滄擔任主講嘉賓，就「香
港股市」、「一帶一路」等當今熱點話題進行演講及分析，並即場
解答提問，現場反應熱烈，逾百人出席。

料內地經濟增維持7%
曾淵滄指，內地經濟已進入「發展新常態」，增速明顯放緩，預

測今年經濟增長維持在7%左右。另一方面，內地生產成本不斷上
漲，加上人民幣升值，今日中國內地的生產成本已超過印尼、菲律
賓、越南、柬埔寨、緬甸等東南亞大部分地區，使其無法維持過去
過渡依賴製造業的出口模式，為尋找新的經濟發展點，習近平主席
全力推行經濟改革，刺激內部消費。
他指出，去年4月宣布的「滬港通」方案不是單一國家政策，而是
整個國家經濟改革一部分，是經濟改革的頭炮。同時，降低消費成
本，推行購物退稅；開放市場，大量增加自由貿易區；刺激消費，
大力發展非物質消費、服務性消費；自2009年開始推行減息及降低
銀行存款準備金比率，形成財富效應，鼓勵更多投資和消費等諸多
措施都是刺激經濟增長，實行經濟改革的重要組成部分。
曾淵滄表示，中國內地目前部分領域已居領先地位，完全有能力

進行技術出口，而「一帶一路」政策亦是尋找新經濟增長點的重要
戰略。
他又指，「城鎮化」也是內地未來發展目標。內地現在仍有49%
農村人口，與西方國家4%相比仍有很大差距，未來中國一定要加速
「城鎮化」進程。習近平主席在「中國夢」中清楚提到這目標，即
在2020年把農村人口減少一半，由現時49%減少至20%。

蔡世傳洪鴻江呂曉東等出席
香港晉江同鄉會常務副會長蔡世傳、副會長洪鴻江、青年聯合會

主任呂曉東等出席。

李家超赴新總會議談驗毒
晉江鄉會青聯邀曾淵滄談經濟

5月6日，四川省成都市成華區區長劉光強（前排左三）一行
到訪香港文匯報，獲本報總經理歐陽曉晴（前排左四）、四川
分社社長黃冬（前排左一）等熱情接待。

四川省成都市成華區區長劉光強訪本報

■香港晉江同鄉會青年聯合會向曾淵滄致送紀念品。 陳文華攝

■■香港兒童鼓樂團成立暨香港兒童鼓樂團成立暨
第一屆董事會就職典禮第一屆董事會就職典禮，，
賓主合影賓主合影。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝

■何靖（左）為丁健華頒發創會會長委任狀。 黃偉邦 攝

香港文匯報訊（記者 子京）香港僑界社團聯會
會長余國春日前在會所歡迎廣東省僑聯副主席、
中山市僑聯主席余志勇率領的訪港團成員。賓主
舉行友好座談，希望今後繼續保持密切往來，共
同為增進兩地僑界聯誼，促進兩地經濟、文化等
多方面的交流與合作。

余國春盼增青年交往「擦火花」
余國春向客人簡介港僑聯會情況。他表示，

中山和香港僑界關係十分密切，經常來往，彼
此都十分熟悉。2011年是辛亥革命100周年紀
念，該會組織了1,200人的僑友、青年等到中
山、廣州訪問，受到中山市政府、市僑聯熱情
招待，進行友好交流。他希望彼此繼續增進聯
誼，特別是增進僑界青年交往，「擦出火
花」。
余志勇感謝港僑聯會的熱情接待。他說，去年

底應邀來港出席港僑聯會10周年慶典，對該會過
去10年在香港團結廣大僑友和市民，為香港「一
國兩制」和繁榮穩定作出大量工作，有深刻認識
和感受。
他表示，中山市僑聯十分重視發展僑界青年工

作，去年11月改組成立「中山市僑界青年聯合

會」，搭建更廣闊的新僑工作平台，希望今後與
香港僑界青年委員會加強交流，擦亮「活力僑
青」工作品牌。
出席座談會的賓主尚有：中山市僑聯副主席楊

彪，港僑聯會副會長王欽賢，司庫黃楚基，副秘
書長李麗娟、鄭玉蘭等。

港僑聯迎中山僑聯余志勇一行港僑聯迎中山僑聯余志勇一行

香港文匯報訊（記者 子京）新界
總商會日前假九龍喜來登酒店舉行第
十屆董事會第十二次會議，保安局副
局長李家超擔任主講嘉賓，以「驗毒
助康復」為題，深入淺出解析毒品問
題。該會首長嘉賓逾70人出席。
李家超表示，香港特區政府在打
擊毒品上成績不俗。目前，每年吸
毒人數大幅度下降，尤其是青少
年，平均下降率為20%至30%。但

不少吸食毒品的青少年染上毒癮後
長達5年才求助。
他續說，新型毒品對生理及心理的

損害或不可逆轉，甚至是永久性的。
有鑑於此，保安局提出強制驗毒建
議，建議在特定客觀環境下，執法人
員有權執行驗毒測試。
李家超指出，保安局曾於2013年
就強制驗毒計劃進行為期4個月諮
詢，但因牽涉個人人權及私隱問題，

暫未被接納。現該局正着手了解更多
簡易驗毒工具的資料，期望未來再次
諮詢社會公眾和廣大市民。

葉沛霖陳耀宗葉曜丞提問
新界總商會董事葉沛霖，副會長陳

耀宗、葉曜丞等在現場向李家超提
問。李家超回應說，香港目前的確未
有強制性戒毒，也暫時沒有100%完
善的戒毒計劃。但在驗毒計劃外，他

們會進一步推行社工跟進，加強家庭
教育等相關配套措施，希望挽救吸毒
者。
對於香港社會近期出現「辱警」

現象，以及「辱警罪」是否須要立
法的提問，他表示，保安局立法事
務委員會曾就此作出討論。他強
調，贊成所有能提升警方執法效益
及效果的立法建議，但目前香港社
會似乎未能就此達成共識。不過，
警方依然可依據如「襲警」、「阻
差辦公」、「公眾地方行為不檢」
等法例保障警員執法。

張德熙王振聲等出席
出席會議的包括該會會長張德熙，

主席王振聲，副會長周華焯、王基
源、陳耀宗、何光耀、梁鐵夫、齊光
華、葉曜丞、吳宏斌、蕭金蓮，副主
席張詠儀、李國強、黃志源、朱德
榮、梁金塘、張永德、區宇凡、鄭瑞
欽等。

■眾人在聯歡晚會上合照。

丁健華在就職禮上致辭時表示，
兒童、青少年是社會未來主人

翁，要維持社會良好發展，必須用心
栽培和教育下一代，「家有一童，價
值無窮。」兒童是家庭關係焦點，也
是社會未來發展棟樑。
他說，香港兒童鼓樂團希望以鼓樂
傳播愛，教育下一代，激發兒童潛
能，以互信、互助、互愛精神，宣揚
愛自己、愛家庭、愛香港、愛國家，
用鼓樂弘揚中華文化，讓兒童在樂團
中領悟團結、友愛、尊重、合作、包
容的價值。
朱蓮芬致辭時表示，身為資深教育
工作者，她畢生目標是培育下一代愛
自己、愛家庭、愛祖國、愛社會，遵
守紀律、珍惜一切核心價值，與香港
兒童鼓樂團的核心價值不謀而合。這
天，她看到天真活潑的小朋友好威
風、好有紀律、好整齊地運用鼓樂演
奏國歌，充滿童真和熱愛國家的情

懷，備受感染。

朱蓮芬挺政改 盼選愛國愛港領袖
朱蓮芬即場分享特區政府政改口

號：「2017 一定要得！」她希望
2017年500萬合資格選民可以「一人
一票」選出愛國愛港的優秀領袖，領
導香港向前邁進，領導小朋友、新一
代健康、快樂、幸福成長。
李家超致辭時指，青少年是香港社
會未來棟樑，香港各界對推動青年工
作，幫助青年成長，樹立正確價值
觀，成為香港未來有價值的一分子作
出大量工作。

李家超讚令小朋友懂合作
李家超續說，今日社會各界有心人

包括教育界、音樂界以及150個幼稚
園同仁，推動創立香港兒童鼓樂團，
為培育兒童成為有用的青少年，進一
步成為香港社會棟樑貢獻力量。兒童

鼓樂團通過團隊合作，令每一個樂團
小朋友明白到合作的重要性，互相尊
重包容，十分可貴。
歐翔致謝辭時，感謝各界友好、榮
譽會長及名譽會長等大力支持，感謝
義工朋友、小朋友及家長參與，祝願
鼓樂團發展蒸蒸日上，香港繁榮昌
盛。

出席典禮的賓主還包括九龍城民政
事務專員徐耀良，九龍城警區指揮官
總警司蕭澤頤，中聯辦九龍工作部副
部長王小靈、新界工作部副部長張肖
鷹，該會名譽會長彭曉明、彭徐美
雲、陳杏、謝巧玲、盧麗娟、李淑
嫻、趙暘、劉常俊、李洪波、梁思
韻、廖鳳香、郭宛華等。

香港文匯報訊（記者 陳文華）香港兒童鼓樂團成立暨第一

屆董事會就職典禮，5月5日假灣仔會展中心新翼大會堂盛大

舉行。中聯辦九龍工作部部長何靖、香港保安局副局長李家

超、教育局副局長楊潤雄、中聯辦教科部副部長莫錦強等應

邀主禮。丁健華榮膺會長，歐翔出任主席，該會榮譽會長朱

蓮芬、戴德豐、曹貴子等與賓主近1,500人，歡聚一堂，共證

盛事。

■余國春與余志勇互贈紀念品。

■■新界總商會首長嘉賓合影新界總商會首長嘉賓合影。。

兒童鼓樂團首屆董事就職
何靖李家超楊潤雄莫錦強等主禮 會長丁健華 主席歐翔


